
１ 会議名  議会基本条例推進協議会 

２ 日時   平成２９年２月１日（木） 

       開会 午前１０時  閉会 午前１１時５５分 

３ 場所   第２・３委員会室 

４ 出席議員 全議員 

５ 出席者  総務部長山田日出雄、秘書企画課長佐野剛、同企画政策 G長小出健二、協働推進課長小松

浩、同広報情報 G長宇佐見信仁、行政課長中村定秋、危機管理課長隅田昌輝、同生活安全

G 長早川高志、環境保全課長西井上剛、長寿介護課長山北由美子、同長寿福祉 G 長高橋善

美、同介護保険 G長浅田正弘、都市整備課長西村忠寿、同計画 G長岡茂雄、維持管理課課

長高橋太、商工農政課伊藤新治、上下水道課長松永久夫、同下水道 G長古田佳代子、消防

本部消防署長川松元包、生涯学習課課長竹井鉄次、子育て支援課長富邦也、議会事務局長

尾関友康、同統括主査寺澤顕、傍聴者なし 

６ 協議事項 

 会長あいさつの後 

（１） ふれあいトークの執行機関の考え方について 
別添一覧表のとおり、担当課より説明 

   【秘書企画課】説明：佐野 
   堀：3（井上町）について、市民参加のタイミングを再確認したい。 
   佐野：様々な声を聞くことは重要だが、ゼロからではなく、ある程度の方向性を示すもの。 
   山田：白紙で市民に投げるのではなく、いくつかパターンを示して検討してもらう。 
   委員長：この件については議会との協議もまだされていない。十分な協議を求める。 
   大野：取り壊しは調理場だけとあるが、残す建物もあるのか。 
   山田：まだ新しいので事務所棟は残す予定。 
   梅村：4（井上町）について、名鉄側の反応はいかがか。 
   山田：年末に名鉄の担当者がいらっしゃって案をもらったが、まだ素案の段階。 
   【協働推進課】説明：小松 
   梅村：区長会はいつ開催されているのか。 
   小松：毎年度４、８、１月である。 
   塚本：施設利用予約への提言について、総体文多目的ホールも含めて本当に改善の必要はないか。 
   小松：多目的ホールも検討したが、生涯学習センターと比べても利用状況はそれほど高くない。 
   大野：区長会からの要望の回答に５ヶ月かかったとのことだが、早ければよいというわけではな

いと回答されたが、やはり３ヶ月が限度では。 
   小松：迅速な回答が原則だが、内容によっては時間を要するものもある、という意味。丁寧に対

応していきたい。回答に時間がかかる場合は報告している。 
   堀：生涯学習センターの運用について、要綱を変えたとあるが、ちゃんとした規則改正はいつか。 

竹井：今回は、試行である。 
【行政課】説明：中村 
質疑なし 
【危機管理課】説明：隅田 



委員長：地元とは話しているか。 
隅田：交通事故があった際には話したが、それ以来はなし。 
梅田：南北も渋滞していると聞くが。 
隅田：渋滞緩和を意識し対策を行っていると江南警察署から聞いている。 
【環境保全課】説明：西井上 
梅村：カラス対策のネットだが、ネットの縁に物干し竿のようなものを取り付けているのを目に

するがあれは効果があるのか。 
西井上：絶大な効果があります。あとは、フェンスなどがあるゴミ集積場で、浅くネットを広げ

ると、横からつつかれるので、ゆったり長めにかけて重石をつけると良い。またフェンスの裏か

らまわってカラスがゴミをあさる例もあり、ゴミ側だけでなくフェンスの裏側にもかけるように

最近はしている。 
梅村：ファスナー式などもどうか。意見として。 
【長寿介護課】説明：山北 
木村：3（大市場町）について、実態度調査はどのように実施しているか。 
浅田：市の所掌施設は２年に１回、実地指導している。 
木村：TV が観られないのに利用料をとられるというのは果たして。 
山北：この意見からは、TV そのものがないのか、本人が TV を観ないという意味か、実態を把握

できない。どこの施設か情報をもらえたら調べることができる。 
委員長：執行機関の考えとして区に回答するものなので、平易な書き方に努めてほしい。 
宮川：デマンド交通ありきの回答のようだが、地域公共交通会議のようなものが必要では。 
山田：デマンドで拾えないニーズがあることは承知していて、改善試行中。 
大野：回答ではすこやかタクシーの件にも触れてほしい。 
【商工農政課】説明：伊藤 
質疑なし 
【都市整備課】説明：岡 
鈴木：空家は危険だから、まず取り急ぎどうするのか、という趣旨の質問だと思うが。 
岡：現地調査を行っており、必要な場合は、即指導を行う。 
大野：以前に火災があったような空工場はどうするか。 
岡：昨年、委託調査を行い実態把握した。現在、指導中である。 
堀：具体的数字を挙げて、進捗報告を行ったほうがよいのでは。 
西村：秘書企画課において調査した結果、特定空家に該当する空家が６件あり、そのうち一軒は

すでに対応中である。 
【維持管理課】説明：高橋 
塚本：8（大市場町）について、枝木はどうなったのか。 
高橋：刈られていた。確認済み。 
【上下水道課】説明：松永 

   松永：年度末にヒアリングを行っている。大市場町からは備品購入の相談があったが、現年度予

算では全てに対応できず、翌年度に持ち越す旨を区長に報告した。 



【消防本部】説明：真野 
大野：井上町は、会館に外付けで AED を設置してほしいという趣旨だと思う。コンビニがないた

め。 
【生涯学習課】説明：竹井 
塚本：囲碁の同好会が使用している部屋はどこか確認したか。会議室４かと思うが、５００円は

高くはないのでは。 
（以前は公民館だったので無料だった、と呼ぶ者あり） 
宮川：回転率は他の施設と比べてどうか。利用率が低ければ、安くして回転率を上げることも一

案では。 
竹井：資料を持ち合わせていないが、他の施設に比べて非常に高く、部屋によっては８割以上。 
宮川：生涯学習の必要性から、多少不便でもここは空いている等、他の施設に誘導できるしくみ

になっているか。 
竹井：施設予約システムに登録された施設なら、他の施設の空き状況も確認できる。 
宮川：高齢の利用者にも配慮し、電話や窓口予約でも同様に対応してほしい。 
【子育て支援課】説明：富 
堀：借地契約が原因で遊具が最低限なのか。 
富：１園を除き、他は借地契約。返す際に掛かる費用を念頭に置いて、最低限の遊具の設置とし

ている。 
堀：借地だから、ではなく、公園としてボール遊びができるよう遊具はこれだけ、という方向か

ら考えていないのか。 
富：前提はそのように考えている。 
大野：各区を代表した公園、盆踊りも実施する、そこを前提に考えた回答を書いてほしい。 

 
（２） 課題の検討について 

② 議会事務局の機能強化について 
委員長：数年来議論している。木村議員から議会基本条例に基づいた議会事務局の役割強化をと

意見もいただいている。新市長が就任したので、引き続き正副議長と議会運営委員会正副委員長

及び市長とで、これからも議論を重ねていきたい。 
①については、時間の都合上省略とする。 
 

（３） その他 
委員長：講演会と行政視察２件について、各議員の出席をお願いする。守谷市議会は会派視察な

ので、全議員ではなく、正副議長と本協議会正副委員長、議会運営委員会正副委員長に加え、希

望議員とする。 
 
大野：議会基本条例の検証はどうなっているか。 
梅村：３月定例会中に検証特別委員会を設置し、３－４月に検証を行う予定。 
大野：公共施設再配置に伴う検討のための特別委員会を設置してはどうか。 



委員長：議会運営委員会で検討をお願いする。 
 
次回日程：３月定例会の委員会予備日で開催。議題は議長の複数任期制と平成２８年度総括。 
 
午前１１時５５分閉会 
 

（敬称略） 


